

La política francesa

El señor Herriot anuncia una interpelación al jefe del Gobierno

PARIS, 18.—Los diarios dicen que el señor Herriot ha anunciado una interpelación al señor Tardieu con motivo de las declaraciones del presidente del Consejo acerca del Protocolo firmado en Londres el año 1924. El señor Herriot afirma que el Gobierno que él presidía en aquella fecha no abandonó en modo alguno el derecho de adoptar sanciones contra Alemania en caso de incumplimiento de las obligaciones aceptadas por esta potencia. La anunciada interpelación del señor Herriot es muy comentada en los pasillos de la Cámara.

El señor Chautemps presidente de grupo parlamentario

PARIS, 18.—El grupo radical-socialista de la Cámara ha elegido esta mañana presidente por aclamación al diputado Camille Chautemps. El señor Daladier, que continúa siendo presidente del Comité ejecutivo del partido, había declarado que no presentaría su candidatura para la presidencia del grupo parlamentario. Los señores Herriot y Malvy habían declarado también que no presentarían su candidatura para dicho cargo, alegando el primero sus ocupaciones como alcalde de Lyon, y el segundo sus obligaciones como presidente de la Comisión de Hacienda.

El señor Chautemps fué el ponente del partido en el Congreso radical de Reims el año último, y desde entonces, en varios discursos importantes ha defendido la tesis de que el partido radical-socialista no puede refugiarse en una oposición sistemática y estéril.

Discurso del señor Bouisson

PARIS, 18.—Al comenzar la sesión de ayer tarde en la Cámara de Diputados, el señor Bouisson, su presidente, ha recordado en un discurso los amplios debates, al cabo de los cuales ha permitido la Cámara que la política de Francia pueda ser continuada con arreglo a las orientaciones seguidas anteriormente. El señor Bouisson terminó diciendo: "La Cámara ha de afrontar graves responsabilidades, especialmente en lo que concierne al examen y liquidación de un período de quince años, que presentará seguramente dificultades insospechadas. El Parlamento, que supo asegurar la defensa y el resurgimiento del país, sabrá organizarlo por medio de fórmulas nuevas para su pacífico desarrollo."

Proposición comunista rechazada

PARIS, 18.—En la sesión celebrada en la Cámara, el diputado comunista señor Berthon ha pedido la libertad de sus colegas Marty, encarcelado, y Ducloux, perseguido por los Tribunales, que no pueden cumplir sus mandatos legislativos.

El señor Herriot se ha adherido a esta petición, diciendo que la tradición de la República ha sido siempre respetar a los elegidos por sufragio universal, y recordó que en defensa de esta doctrina intervinieron otras veces Millerand y Clemenceau.

El señor Blum, en nombre de los socialistas, ha apoyado igualmente la proposición del señor Berthon, afirmando que la persecución sistemática contra los comunistas sólo sirve para propiciar a éstos nuevos medios de agitación.

El ministro de Justicia ha presentado la cuestión de confianza, a pesar de que, como han observado algunos diputados, esta cuestión no era gubernamental, sino puramente parlamentaria. La proposición comunista ha sido rechazada por 309 votos contra 256.

Los vinos españoles en Francia

Declaraciones del ministro de Comercio francés

PARIS, 18.—El ministro de Comercio francés ha hecho a la Prensa, entre otras declaraciones sobre su viaje a España, la siguiente referente a los vinos:

"Me he visto obligado a hablar de la ley sobre vinos recientemente votada por la Cámara francesa, y me he esforzado en mostrar al Gobierno español que la emoción suscitada no correspondía a la realidad, y que no se trataba de prohibir la importación de vinos españoles en Francia. Sin embargo, no debo ocultar que el Gobierno español espera del francés ciertas modificaciones al proyecto de ley, de manera que los vinos españoles puedan continuar entrando en Francia."

El ministro francés puso de relieve al Gobierno español que la ley no introduciría restricción alguna en la importación de vinos de graduación elevada o de licores, que constituyen la parte más importante de la exportación de vinos españoles a Francia. Añadió que se trasladó a Madrid, donde se entrevistó con el general Primo de Rivera y con el conde de los Andes, ministro de Economía, ocupándose especialmente de los acuerdos comerciales, de la cuestión de los vinos, de la de los aranceles, y de algunas medidas tomadas por el Gobierno español en materia

Arco románico destruido

BURGOS, 18.—"Diario de Burgos" publicó ayer un artículo en el que se lamenta de que el Ayuntamiento de Santo Domingo de Silos haya mandado derribar un arco románico del siglo XIII que daba acceso a dicha villa.

La Comisión de Monumentos de la provincia, en unión del Patronato Nacional de Turismo, se preocupan de una petición hecha por los benedictinos de Silos para que se restaurase el arco derribado.

MARRUECOS

En honor del general Millán Astray

CEUTA, 18.—Procedente de Tetuan llegó el auto comisario para asistir al banquete de despedida que han ofrecido al general Millán Astray los jefes y oficiales de la circunscripción y los de las fuerzas navales del norte de África.

Presidieron el acto con el señor Millán Astray el conde de Jordana y los generales García Benítez y Gregorio Benito, y el comandante militar de Ceuta, coronel Aguilera. Asistieron al banquete todos los jefes de grupos y servicios de la circunscripción y marinos. Ocurrió el acto el coronel Aguilera, que puso de relieve el prestigio militar de Millán Astray y el sentimiento que su ausencia causaba a todos. En breves frases se admiró al acto el auto comisario. El festejado agradeció a sus compañeros el homenaje que le tributaban.

Herido por un jabalí

MELILLA, 18.—Cerca de Beni Acqui (cabila de Beni Tuzin), un jabalí que descendió de las montañas nevadas acometió a un mozo indígena y le hirió. Los moros acudieron presurosos y ahuyentaron al animal.

Monedas árabes españolas

TETUAN, 18.—Arando un indígena en la cabila de Gomara encontró un anora contenido 200 monedas de plata del cuño de Beni-Merim del reino granadino. Las entregó en las Intervenciones Militares, que las pusieron a la disposición del auto comisario. Según los numismáticos, deben proceder de los moros expulsados de España a raíz de la reconquista de Granada.

ECOS DE SOCIEDAD

Mañana domingo, por la noche, se celebrará una fiesta en la Embajada de Italia.

Esta noche obsequiarán el ministro de Suecia y la señora de Daniellson con una comida a un grupo de personas del Cuerpo diplomático y de la sociedad madrileña.

Para el oficial de Infantería don Federico Meana ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Antonia López de Ayala y Casani, nieta de la condesa de Cifuentes.

El conde de San Pedro de Ruiseñada, que había llegado de Barcelona para asistir a una junta del Patronato Nacional de Turismo, se encuentra enfermo de una afección gripal en esta corte.

Se encuentran en Madrid el conde de las Torres de Sánchezdial.

De Madrid han regresado a Sevilla el conde de Ibarra, don José María Ibarra y el cónsul de Alemania, señor Diel, y su esposa.

Ha marchado a Jerez de la Frontera el conde de Garay.

En Pontevedra, ha dado a luz feizmente una niña la señora de Riestra (don Ignacio), hija de los marqueses de Leis.

Se encuentran en Barcelona los marqueses de Zafra, la marquesa viuda de Duale, el marqués de Grigny y las señoritas María Inmaculada y María del Pilar de Zayas y de Bobadilla.

La señora de Sanford y su hija son huéspedes de la marquesa viuda de Villamediana en Torre Fontanellas.

tería aduanera y contra las cuales debemos hacer objeciones.

"Hablé también—dijió diciendo el ministro—de la necesidad de revisar el Tratado de 1862, relativo a la situación respectiva de los españoles en Francia y de los franceses en España, por una legislación que corresponda mejor a las exigencias actuales. Un acuerdo de principio permitirá examinar ulteriormente las condiciones en que podrá modificarse dicho Tratado sobre una base de cordial colaboración, pero también de reciprocidad. Mis entrevistas con el Rey, con el general Primo de Rivera y con los ministros me han permitido comprobar la perfecta concordancia de los puntos de vista francés y españoles sobre los problemas de política europea."

El señor Flaminí terminó declarando a los periodistas: "Es todo lo que puedo decirles."

Choque de dos mercancías

Cinco heridos

GIJÓN, 18.—En la estación de Veriña, ferrocarril del Norte, chocaron dos trenes de mercancías.

Del accidente han resultado cinco heridos; uno gravísimo. Ampliaremos detalles.

Detalles del suceso

GIJÓN, 18.—Se conocen nuevos detalles del choque de trenes ocurrido en la estación de Veriña.

A las doce y media de la mañana de ayer realizaba maniobras en la vía general una máquina. De pronto el personal se dió cuenta de que hacia él avanzaba un tren de mercancías, que procedía de Veriñ. También el personal del mercancías advirtió la presencia de la máquina, y aunque se echaron los frenos, no pudieron evitar el choque frente a la fábrica azucarera. Las máquinas quedaron empotradas una en otra y descarrilados muchos vagones. Por arrojarse de los trenes a tiempo el personal, el accidente no ha tenido mayores consecuencias.

Resultaron heridos al caer al suelo el maquinista del mercancías, apellidado Caballero; los mozos de tren José Urbano y Leonardo González y el conductor Benigno Gonzalo.

El maquinista y el fogonero de la máquina que hacía maniobras sólo sufrieron heridas leves, hasta el extremo de que no fué preciso prestarles asistencia.

Los heridos, después de hacerseles una cura de urgencia en el botiquín de la Azucarera, fueron traídos a Gijón y asistidos en la clínica del médico de la Compañía. Después regresaron a Oviedo, donde viven todos ellos.

La Conferencia del Carbón

GINEBRA, 18.—Reunida la Comisión, la Conferencia ha desechado todas las enmiendas presentadas referentes a la duración del trabajo en las minas. La proposición del Gobierno británico fijando en siete horas y media la duración de la jornada—subida y bajada comprendidas—ha sido malograda por 13 votos contra 11 y tres abstenciones (Alemania, España y Polonia).

No habiéndose podido llegar a un acuerdo, esta cuestión deberá ser resuelta en la próxima sesión plenaria. Se ha dispuesto lo necesario para que la Conferencia se pueda clausurar el sábado.

Un cadáver que no se sabe donde fué enterrado

ZARAGOZA, 18.—El día 20 del corriente se verificará en el cementerio de Torrero la exhumación judicial del cadáver de un individuo que se llamó Pedro Mallado y falleció en la clínica de la Facultad de Medicina.

De los antecedentes que se tienen, resulta que este cadáver no se sabe dónde fué enterrado, si en el cementerio de Torrero o en el de la Cartuja. Un pariente del muerto, al ir a rezar a éste al cementerio de la Cartuja, se encontró con alguna persona que le dijo que el difunto a quien creía estar rezando se hallaba sepultado en el camposanto de Torrero. En vista de estas noticias contradictorias, la familia no sabe hoy dónde tiene al finado, y para aclarar la cuestión es por lo que se ha gestionado la exhumación.

Parece que el equivoco nace de que fallecieron al mismo tiempo dos individuos en la misma clínica de la Facultad de Medicina.

Tragedia en un manicomio

Un loco mata a otro a golpes

SEVILLA, 18.—Ayer mañana, en el Manicomio Provincial, ha ocurrido un lamentable suceso que ha costado la vida a uno de los enfermos reclusos en dicho establecimiento.

Dormían en la misma habitación—no obstante estar prohibida en los reglamentos la convivencia de los locos—los enfermos José Tamayo Cubero, de cincuenta y cinco años, natural de Cazalla de la Sierra, y José Navarro Pérez, de cuarenta, natural de Brenes. Este último despertó a las cuatro de la madrugada y zarrandeó a su compañero de habitación, produciéndose con este motivo un violento altercado entre ambos enfermos. Navarro golpeó furiosamente a Tamayo valiéndose de una escudriera de porcelana. El agresor se ensañó en su víctima de tal manera que le destruyó la cara y le produjo heridas graves en la cabeza, en las manos y en los ojos. A los gritos de la víctima, que sufría una terrible hemorragia, acudió el sereno del establecimiento, Mariano López, el cual pudo reducir al furioso demente y avisar acto seguido al personal sanitario. Tamayo fué asistido en el botiquín de urgencia, pero su estado era tan grave, que falleció poco después.

El Juzgado de guardia se personó en el Manicomio y tomó declaración a Navarro, el cual dijo que no recordaba nada de lo que se le preguntaba y que no era cierto

Noticias financieras

El descuento holandés

AMSTERDAM, 18.—El Banco Nacional ha adoptado el acuerdo de reducir del 4 1/2 al 4 por 100 el tipo del descuento oficial.

Requisa del oro en la República Soviética rusa

BERLIN, 18.—Según el "Berliner Tageblatt", el Gobierno soviético procede desde hace algún tiempo en numerosas ciudades a incautarse del oro y divisas extranjeras. Se hacen registros en casas de particulares.

Los nuevos billetes de la Caja de Conversión argentina

BUENOS AIRES, 18.—Con motivo de la clausura de la Caja de Conversión, el Poder ejecutivo decidió autorizar a las Delegaciones en el Extranjero para recibir depósitos en oro contra billetes papel, que emitirá la Caja de Conversión.

Las operaciones se realizarán por intermedio del ministerio de Hacienda, a plazos de seis meses.

En el caso de que los billetes sean reembolsados, pasará el oro correspondiente a la propiedad de la Caja de Conversión.

VIDA DE FUERA

La guerra futura

El general acajan von Seeckt, antiguo comandante en jefe de la Reichswehr, ha anunciado en estos consoladores términos:

"Para obtener la victoria es necesario que el primer golpe sea dado rápidamente por un ejército profesional bien entrenado, bien equipado y cuyos efectivos sean ilimitados."

La guerra futura será iniciada, y seguramente ganada por el ejército cuya principal preocupación sea la de mostrarse superior al enemigo en rapidez y movilidad. El futuro ejército deberá ser, por tanto, un ejército profesional bien entrenado en tiempo de paz y que no se vea limitado para asaltar el primer golpe, por la necesidad de llamar a los reservas bajo la bandera."

Como se ve hay algo completamente irrefutable y que no modifique ninguna catástrofe: la muerte de los generales.

Prohibición y policía

Como es un hecho comprobado que desde la ley seca el número de clubs ha aumentado notoriamente en Norteamérica, y que de los 30.000 que cuenta solamente Nueva York, un gran número se entregan a la venta clandestina de bebidas alcohólicas, el Estado de Nueva York ha resuelto aumentar el número de sus detectives y policías en un 15 por 100.

Los agentes de la prohibición han descubierto en un inmueble de Teaneck (Nueva Jersey) un bar clandestino, propiedad de once muchachos de 11 a 17 años. Los culpables han declarado que no hacían sino seguir el ejemplo de los mayores, y uno de ellos reprochó al juez con amargura: "Si nos hubieran dejado tranquilos, nos hubiéramos hecho ricos en breve tiempo."

La venta de la remolacha

VALLADOLID, 18.—Se reunieron los cultivadores de remolacha, que ratificaron el acuerdo de realizar los contratos de venta unidos. Se propuso la presentación de ofertas escalonadas y se acordó hacer una importante restricción en el cultivo si las fábricas azucareras no ofrecen los precios en época oportuna.

Las explosiones

Dos obreros muertos y otros dos con heridas graves

ORENSE, 18.—Ayer, en el inmediato pueblo de Castadón, trabajaba en las obras de traída de aguas un equipo de diez obreros que perforaban un túnel. Los obreros golpeaban con martillos las paredes, y sin duda debido a que el equipo de la noche había dejado sin estallar un barrenos, uno de los obreros dió un martillazo en el detonador del cartucho y la dinamita hizo explosión. Quedaron muertos José Iglesias y Evaristo Méndez, cuyos cuerpos están completamente destruidos. Pedro Méndez y Fernando Fernández resultaron gravísimamente heridos.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso para instruir diligencias.

José Iglesias deja mujer y cuatro niñas de corta edad, y Evaristo Méndez también deja familia.

El suceso ha causado impresión en la ciudad, y el Ayuntamiento ha acordado que conste en acta el sentimiento de la Corporación por la catástrofe.

que él hubiese matado a Tamayo, de quien era excelente amigo y a quien quería como a un hermano.

Navarro lleva diez y ocho meses en el Manicomio recibiendo asistencia de la enfermedad mental que padece.

En Sevilla se comenta mucho este hecho doloroso, por cuanto revela cómo no se cumplen en el Manicomio los reglamentos que fueron dictados para su funcionamiento.

El Desarme Naval

La abolición de los navíos de alto bordo, según Norteamérica

NUEVA YORK, 18.—El corresponsal de la Associated Press a bordo del "George Washington", dice que la Delegación norteamericana en la Conferencia naval, aunque estima que la cuestión de la abolición de los navíos de alto bordo debe ser discutida ulteriormente, no cree que la cuestión sea objeto de un examen serio en la próxima Conferencia. Por otra parte, se indica que la opinión americana es claramente contraria a la discusión de este problema.

La Delegación italiana

ROMA, 18.—El almirante Siarianni, ministro de Marina, y los almirantes Acton y Burzagli, han salido para Londres, donde representarán a Italia en la Conferencia del Desarme naval.

El señor Grandi

LONDRES, 18.—A las siete y treinta y cinco ha llegado a esta capital, procedente de París, el ministro de Negocios Extranjeros italiano, señor Grandi, que fué saludado en la estación, a su llegada, por su colega británico señor Henderson, altos funcionarios del Foreign Office y señor Malcolm Macdonald, en representación éste del primer ministro.

Comentarios de la Prensa japonesa

TOKIO, 18.—Ocupándose de la organización de los armamentos navales, la mayoría de los periódicos, y entre ellos el órgano oficial, declaran que el Japón es favorable a la prórroga hasta 1936 de la tregua para la no construcción de nuevas grandes unidades.

Sin embargo, si las opiniones británica y norteamericana aprobaran la construcción de nuevos buques de gran tonelaje, la opinión japonesa seguiría, sin inconveniente, igual política.

Lo que opina el Japón

TOKIO, 18.—En los círculos bien informados se asegura que la opinión general del Japón no parece dispuesta a aceptar el punto de vista expresado por el Gobierno inglés acerca de la desaparición de los buques de alto bordo, aunque un gran número de miembros del Parlamento se inclinan en favor de esta idea.

La Delegación norteamericana llega a Inglaterra

LONDRES, 18.—El paquete "George Washington" ha fondeado en Plymouth.

El jefe de la Delegación norteamericana recibió a bordo a los periodistas, declarando que venía animado de las mejores esperanzas y firmemente resuelto a hacer cuantos esfuerzos sean precisos para el buen éxito de la Conferencia naval.

El señor Stimson y los demás miembros de la Delegación, formada por un centenar de personas, fueron saludados al desembarcar por el embajador, general Dawes; alcalde y comandante del puerto y numerosas personalidades, quienes les dieron la bienvenida.

Una observación japonesa al propósito de radiografiar los discursos de la sesión de apertura

LONDRES, 18.—Telegrafían de Tokio al "Daily Telegraph" que la radio-difusión del discurso que pronunciará el Rey de Inglaterra con motivo de la apertura de la Conferencia naval ha originado ciertas observaciones del ministro de Comunicaciones japonés, dado que todas las comunicaciones del Extranjero están sujetas a la censura.

El ministro teme que una derogación del régimen actual pueda abrir el camino a la propaganda comunista o a otras propagandas indeseables, esperándose que el Gobierno adopte una decisión sobre el asunto.

Las construcciones navales en 1929

ROMA, 18.—Durante el año 1929 las construcciones navales italianas han comprendido un total de treinta y cuatro navíos, con 77.919 toneladas, de las cuales 62.735 de buques a motor.

La independencia de Filipinas

Un informe del señor Roxas

PARIS, 18.—El "Petit Parisien" reproduce un despacho de Washington al "Times", diciendo que la Comisión senatorial de Asuntos territoriales e insulares, presidida por el senador Bingham, ha comenzado ayer el estudio de la cuestión de la independencia de Filipinas, acerca de la cual presentó hace algunos días un proyecto de ley el senador King.

La Comisión escuchó al señor Roxas, de la Cámara de Representantes de Filipinas, quien declaró que aquellas islas se encuentran ya en perfectas condiciones para obtener la independencia total, sugiriendo que, para protegerlas contra una agresión problemática, las cuatro grandes potencias representadas en el Pacífico—Estados Unidos, Japón, Inglaterra y Francia—podrían garantizar su seguridad. Finalmente, señaló que Filipinas podría pedir con el mismo fin su ingreso en la Sociedad de las Naciones.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—Una victoria del Rácing MELILLA, 18.—Se han recibido noticias de SidiBel-Abbes, dando cuenta de que se ha celebrado un encuentro amistoso entre el Rácing de Madrid y el Sporting de dicha ciudad. Triunfaron los madrileños, quienes realizaron una exhibición excelente.

El campeonato del Mundo Montevideís.
MONTEVIDEO, 18.—El presidente de la Federación uruguaya de Clubs de Fútbol, ha sostenido una conferencia con el marqués de Someruelos, rogándole haga cuanto le sea posible por que un equipo español concorra a los citados campeonatos del Mundo.

El marqués de Someruelos ofreció poner de su parte cuanto le fuera posible por aumentar intereses y lograr que el desplazamiento de nuestros jugadores sea un hecho.

¡El domingo, Español-Barcelona!
BARCELONA, 18.—El Español ante la expectación que ha despertado su encuentro con el Barcelona ha elevado los precios de la entrada general a cuatro pesetas. Aun no se conocen bien los equipos pero no tendría nada de particular que en los azul-granas figurara Goiburo en el ataque y Arocha en el eje de la línea media.

Por su parte el Español ha participado que hallándose lesionado Solá, se espera que Ricardo *amora a pesar de hallarse con permiso calzará las botas con vistas a tan importante encuentro. El canario Altamir debuta de centro-delantero acompañado de los interiores Tena II y Padrón.

Urbe al Athlétic bilbaíno
Madrid y el Athlétic bilbaíno parecen haber llegado a un acuerdo y en su virtud Luis Uribe no tardará muchas fechas en vestir la camiseta blanca y roja de los subcampeones vizcaínos. Los athléticos por su parte conceden el permiso a Anatol para que forme con el Real Madrid.

Boxeo.—Las reclamaciones contra Paulino
NUEVA YORK, 18.—El nuevo representante de Paulino Uzcudun ha designado a Carlos Wite para que le represente ante la Comisión de Boxeo, en la reclamación presentada por el trío Al Mayer, Berthis y Arthus contra Uzcudun.

Paulino les ofrece un diez por ciento de sus combates pero ellos reclaman el treinta. **Gregorio Vidal contra Kid Chocolate FILADELFIA, 18.**—El boxeador español Gregorio Vidal después de su última pelea con el francés Huat, en la que logró una contundente victoria, ha cobrado un gran prestigio entre los aficionados al boxeo.

En las peñas deportivas se dice que comprobada la valía del español, su primer adversario será seguramente el célebre Kid Chocolate, hasta ahora invencible en cuantos encuentros ha participado.

Mateo Osa, restablecido
NUEVA YORK, 18.—Mateo Ode la Osa se halla completamente restablecido de las lesiones que sufrió, habiendo reanudado sus entrenamientos. A primeros de marzo hará un combate con un púgil de categoría aun no designado.

Uzcudun en Nueva York
NUEVA YORK, 18.—Paulino Uzcudun ha celebrado esta noche con un banquete al que han asistido sus íntimos amigos, el resultado de su última pelea con el noriego Von Porat.

A la fiesta asistió Gibson su nuevo preparador y don Valentín Aguirre. Seguramente y para el próximo mes de febrero, el primer adversario de Uzcudun será Maloney.

Sabemos...

Que el Athlétic de Madrid anda detrás de los pasos de un jugador vizcaíno de la serie "B" apellidado Cisco.

El chiste se lo dejamos a ustedes... Que Lazcano ha vuelto de sus antiguas dudas y que jugará con los campeones del Centro a cambio de mil pesetas mensuales, más las primas, por partido ganado.

Que en el Valencia hay mar de fondo a consecuencia de los continuos y adversos resultados registrados dentro y fuera del campo.

Que el Español y *amora se llevan muy bien en contra de cuanto se dice siendo la causa de no jugar Ricardo, su próxima boda, para la cual se le ha concedido un permiso de mes y medio.

Que San Miguel jugará de extremo izquierdo cuando Lazcano vuelva, que como saben los que nos lean será muy pronto.

Que en Vizcaya han comenzado a cantar el clásico "alirón" después de su resultado frente al Barcelona.

Que el Júpiter de Barcelona ha castigado a varios de sus jugadores por falta de interés en el partido jugado recientemente con el Castellón.

AYUNTAMIENTO

EN MADRID

De iluminaciones

Al recibir a los periodistas, el señor Aristizábal comenzó hablándoles de iluminaciones. Dijo que se había probado con muy buen resultado la de Alonso

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Martínez, y que muy en breve comenzarán a funcionar con toda regularidad las señales luminosas de la plaza de la Cibeles.

Luego se refirió a la fuente de esta diosa, y manifestó que en ella se ha hecho una prueba de iluminación oculta, y que en vista del magnífico aspecto que ofrecía, se efectuará muy pronto la instalación definitiva. También se iluminará la Puerta de la Independencia.

Las obras de la calle de Eduardo Dato
Ayer conferenció el alcalde con la Empresa de la Gran Vía, a la que encareció la necesidad de terminar con la mayor rapidez posible las obras de la calle de Eduardo Dato, en su desembocadura en la plaza de España, para dejar cuanto antes abierto el tráfico. Con tal objeto se acelerarán allí las obras del alumbrado.

El residente general francés en Marruecos

Como estaba anunciado, anoche se celebró en la Secretaría general de Asuntos Exteriores la comida de gala ofrecida por el Gobierno al residente general francés, monsieur Saint.

Una presidencia la ocupó el residente francés, con los ministros de Ejército y Marina, y otra el marqués de Estella con el general francés señor Nogués y el encargado de Negocios de Francia, M. Thierry.

Los demás lugares de la mesa los ocuparon: los ex ministros superiores de España en Marruecos señores conde Xauen y marqués del Rif, el secretario de Asuntos Exteriores, señor Palacios; el teniente coronel señor Moulin, el capitán de fragata señor Delhaye, agregado naval a la Embajada francesa; el teniente de navío señor Parma, el vicesecretario de Asuntos Exteriores, señor Plá; el director accidental de Marruecos, señor Bárcenas; el jefe de la sección militar de dicha Dirección, coronel de Estado Mayor señor Asensio, y el jefe del Gabinete diplomático, señor conde de Bailén.

Brindis del marqués de Estella

A los postres, el presidente del Consejo levantó su copa en honor de M. Saint.

Dijo—en primer término—que se congratulaba de tener en España a persona tan destacada como el residente general en Marruecos. Añadió que hacía votos sinceros, en nombre del Gobierno de Su Majestad, para que continúe la buena amistad existente entre Francia y España, demostrada siempre y sobre todo en la buena voluntad que ambas naciones pusieron y ponen en la resolución de cuantos asuntos afectan a una y otra en los problemas de Marruecos.

Dedicó cálido recuerdo de elogio a la actuación del conde de Jordana, tan fecunda en lograr el afianzamiento de la paz en Marruecos y en mantener estrecha colaboración con Francia.

Terminó con votos muy sinceros por la prosperidad de la gran nación francesa.

Contestación del residente

Le contestó el residente general de Marruecos.

Dijo que se sentía profundamente emocionado por las atenciones de que era objeto en España, nación por la que tiene una gran simpatía. Consideró, de acuerdo con lo manifestado por el marqués de Estella, que la colaboración íntima de las dos naciones es indispensable en Marruecos para que no se frustre la campaña de civilización que los dos países se impusieron allí. El por su parte, continuará la obra emprendida para la estrecha unión de España y Francia en los problemas de Marruecos.

Concluyó haciendo votos sinceros por España.

Terminados los brindis, el presidente y el residente general se estrecharon las manos.

Los comensales se trasladaron al salón de Embajadores, donde fue servido el café.

El marqués de Estella y M. Saint conferenciaron, y después el presidente del Consejo mostró al residente francés las obras que se realizan en el antiguo ministerio de Estado.

Interesantes manifestaciones de M. Saint

El residente general de Francia expresó sus deseos de saludar a los representantes de la Prensa, que se hallaban en la Secretaría general de Asuntos Exteriores. Les habló con gran afecto y con frases de verdadero cariño hacia España.

Les dijo que su viaje prueba, una vez más, la íntima unión entre Francia y España en los problemas que afectan a sus zonas de Protectorado en Marruecos, España y Francia continúan su obra de estrecha colaboración para servir los ideales de justicia, civilización y paz que en Marruecos se impusieron.

—Antes de emprender este viaje a España—añadió M. Saint—, yo sabía hasta donde llega la hidalga hospitalidad de esta nación; pero la realidad ha superado a todas mis predicciones y no sé cómo agradecer las atenciones que se me dispensan.

Los Gobiernos de Francia y España han tratado en estas conferencias de aquellos negocios que afectan a las dos naciones en los aspectos financiero, económico, de relaciones comerciales y mercantiles, etc., y tengo la satisfacción de decir que hemos llegado a un completo acuerdo. No se podía esperar menos del Gobierno español, así como de su representante en Marruecos, el alto comisario, conde de Jordana.

Agregó M. Saint que en Tetuán conferenciará con el conde de Jordana y con los elementos representativos financieros y económicos franceses y españoles, con el fin de establecer la acción conjunta que se desea.

Terminó el señor Saint con un afectuoso saludo para los periodistas representantes y para la Prensa de España en general.

CONFERENCIAS

El doctor Marañón en la Academia de la Historia

"La historia clínica de Enrique IV"

Ayer tarde ante una gran expectación, desarrolló el doctor Marañón su anunciada conferencia sobre "La historia clínica de Enrique IV".

Tras unas sinceras frases de saludo, comenzó diciendo que siempre le han parecido un tanto indecisos los estudios clínicos de los personajes que gozan desde hace siglos de la paz de los justos. Sin embargo, la Medicina ha progresado de modo que meros indicios indirectos pueden bastarnos para formar un criterio bastante aproximado a la verdad.

Este tipo de diagnósticos retrospectivos puede tener a veces un gran interés histórico. Porque nadie ignora con cuanta frecuencia la gran tramoya de los hechos públicos ha sido conducida por individuos o francamente enfermos o de esos otros que, como los funámbulos en su cuerda, atraviesan la vida balanceándose entre la normalidad y la patología. Y acaso no sería desmedido decir que a esta categoría pertenecen casi sin excepción os grandes hombres que han hecho cambiar el rumbo de la Historia. Como ejemplo cercano, cita la revolución rusa, cuyo conductor, Lenin, planeaba en las alturas vertiginosas de la parálisis.

Quiero decir con esto que hay una fisiología y una normalidad histórica distintas "para andar por casa". Y de su casa no sale nadie para conducir muchedumbres si no tiene un superávit de impulsión que desborda de los límites de la normalidad doméstica y burguesa. Otras veces, la enfermedad adopta el tipo degenerativo, y actúa en forma de disolución perturbadora sobre los pueblos que tienen la desdicha de soportarla. A este género pertenece la que aquejó a don Enrique IV de Castilla.

Analiza si fué don Enrique IV impotente o un pobre hombre calumniado. Los más encarnizados propagadores de la primera especie fueron Palencia, mosén Diego de Valera y Hernando del Pulgar. Para un mejor conocimiento, examina los hechos clínicos que coincidían en Enrique IV.

Enrique IV fué hijo de don Juan II y de su mujer la Reina doña María, hija de don Fernando de Aragón. Asistida en el parto por el bachiller Fernán Gomez, nos cuenta este como tuvo que acudir a una grave hemorragia de la madre.

Pinta el carácter débil y sugestionable del padre, don Juan II, entregado en vergonzosa sumisión a don Alvaro de Luna, quien supo mantenerle en una digna limitación; al morir don Alvaro, el monarca entregose a todo género de voluptuosidades y excesos, que no tardaron en matarlo. Toda su historia es un tejido de abdicaciones y sensualidades desahoradas y de injusticias, sin que mejore este juicio grave su acción a la lectura de poetas y músicos y su amor hacia el arte musical, que también trasmitió a don Enrique.

Dona María, la Reina, que según Palencia no halló en el matrimonio el menor goce, murió joven y de un modo tan extraño, verosimilmente envenenada.

Don Enrique IV fué débil de carácter y fácilmente sugestionable en su niñez, lo que convirtió en instrumento pasivo de don Juan Pacheco, puesto incondicionalmente a su lado por don Alvaro de Luna.

En estos años de su mocedad se entregó el príncipe a "abusos y deleites, de los que le vinieron la flaqueza de ánimo y la disminución de su persona", llegando Palencia a achacarle relaciones de tipo homosexual. Lo seguro es que la juventud de don Enrique incidió ya las dos grandes líneas de su psicología: la abulia y la sensualidad anormal.

A los diez y seis años casa con doña Blanca de Navarra, y en esta época se le puede juzgar como un esquizoide con timidez sexual, por lo que no pudo sorprenderle su fracaso sexual, según la crónica de Juan II, en la noche nupcial.

Estudia la sentencia por la que fué disuelto este matrimonio, analizando detenidamente los diferentes argumentos.

Poco tiempo después, y por su deseo, se casó con doña Juana, hermana del Rey de Portugal. En la primera entrevista se mostró tímido, contrastando su tristeza con la algarazca en la Corte. Respecto a la vida conyugal ulterior del nuevo matrimonio, las noticias son muy embrolladas, pues la pasión política culminó al comentarla, ya que de su curso normal o anormal dependía el pleto de a legitimidad de doña Juana de Beltraneja, que tan hondamente dividió a los españoles.

Que el Rey era impotente, por lo menos de un modo parcial, como son los tímidos sexuales, no puede dudarse, y así era creído por la opinión popular de la época. Este género de impotencia parcial pudo permitirle alguna relación aislada, y, por lo tanto, la desgraciada Beltraneja pudo no ser fruto de adulterio, pero quedando siempre como un misterio este problema.

A partir del nacimiento de la infanta, se acentúa el carácter retraído y misántropo del Rey. Sus relaciones con doña Beatriz de Sandoval y con doña Gíomar, su amantado el carácter de episodios exhibicionistas más conocida, son relaciones que tienen rasgos.

Pintó de un modo notable el conferenciante el estado de ánimo del Monarca, vagando por los bosques pobremente vestido, reuniéndose con ruñanes y gente de baja estofa. "Todo canto triste le daba deleite", signos todos éstos de un esquizoide grave.

Con todos estos datos recogidos de su historia se puede claramente hacer un diagnóstico; estos datos corresponden a un degenerado, esquizoide, con impotencia relativa engendrada sobre condiciones orgánicas y exacerbada por influjos psicológicos.

Hace el conferenciante un detenido análisis de las cualidades físicas, tomando datos de Enrique del Castillo. Era Enrique IV de larga estatura, fuertes miembros, dedos largos y recios, aspecto feroz, narices romas, debido a una lesión; ojos garzos, cabeza grande y redonda, encarnizados párpados, cejas altas, frente sumida, "las quijadas luengas y tendidas", los dientes espesos y trasplados, la barba luenga y pocas veces afeitada, los cabellos rubios, color de la cara rojo y moreno, carnes blancas, bien entallado y pies delicados.

Con esta descripción se puede hacer el diagnóstico morfológico de don Enrique. Se trata, sin duda, de un eunocóide con reacción acromególica.

Por lo que hace a la vida sexual, los hombres de tendencia eunocóide gigantesca y de formas, por lo tanto, desmesuradas, son extremadamente propensos a padecer perturbaciones sexuales profundas, ya en sentido cuantitativo, los diversos grados de impotencia, y en sentido cualitativo, las distintas aberraciones, que culminan en la homosexualidad.

Estudia extensamente la supuesta homosexualidad del Rey Enrique IV, asunto grave pro lo que tiene de vejatorio para la memoria de quien hace siglos reposa en el sepulcro. Sin embargo, es preciso tratarlo para completar esta historia. Los comentaristas del Rey hacen alusiones frecuentemente a sus corrompidas costumbres, a sus obscenidades. Algunos de los pasajes de las coplas de "Migno Revulgo" tocan este aspecto de la vida del Rey. Menciona su afición a los moros, con gran escándalo de la Corte, y la Cristianidad, relacionando esta inclinación con sus aficiones homosexuales.

Dedica una parte de su notable conferencia a la Reina doña Juana, la segunda esposa de don Enrique.

Debí ser de espléndida belleza, ya que, aun contando con la lisonja cortesana, es unánime el elogio que de sus dotes físicas hacen todos.

Pinta la tempestad de murmuraciones que provocó en la Corte española, ta ngazmoña, esta Reina extranjera de quince años, rodeada de damas parejas en juventud y belleza a su Reina, y el sufrimiento de la joven señora, unida a un ser abominable, tosco, feo, sucio, maloliente, vestido con desaliño y adornado de rarezas y vicios indeseables.

Por eso no es de extrañar que su matrimonio desde el primer día fuese una perpetua invitación al adulterio. Porque el impulso sexual, como todas las fuerzas de la Naturaleza, sigue siempre la ley de la menor resistencia. Sólo raros seres de virtud genial alcanzan a conducir espontánea y libremente sus instintos por los senderos de la ética pura, sea favorable u hostil la influencia del medio ambiente; y sería injusto exigir esta actitud excepcional a una pobre mujer en la que se concertaron las máximas debilidades naturales y los mínimos frenos externos.

De todos modos—continúa el profesor Marañón—, es indudable que doña Juana resistió todas las tentaciones, incluso, si realmente existieron, las propias inducciones de su marido.

Su naturaleza joven y alegre la impulsaron a diversiones y probablemente a la coquetería, y esto, en el medio en que vivía, dió lugar a las sospechas de sus relaciones con el botarate de don Beltrán de la Cueva, sospechas para las que no hay una prueba cierta.

El año 1467 fué decisivo para el porvenir de esta Reina, entregada por el propio Rey en rehenes al arzobispo de Sevilla, que la llevó al castillo de Alaejos, donde parece que fué galanteada por el propio arzobispo. Esto no es cierto; quien la enamoró y fué su amante fué don Pedro de Castilla, "e Mozo", biznieto de don Pedro "el Cruel", con el que tuvo dos hijos: don Apóstol y don Pedro. Tras muchas vicisitudes, murió la desgraciada Reina, a los treinta y seis años, en Madrid, en el convento de San Francisco, donde estaba retirada.

La Historia la trata duramente: nosotros tenemos que juzgarla con infinita simpatía; a doña Juana la ha perdido ante la posteridad el cotejo con su figura paralela: doña Isabel la Católica; pues el estar muy alto exige el sacrificio de las pasiones, y sólo así se compensa y sublima el privilegio arbitrario de mandar sobre los demás.

Termina su notable conferencia diciendo que la enfermedad de un Rey sirvió de fermento a la descomposición de toda una sociedad y originó el cuadro tenebroso de la España de los Trastamaras, que un gran escritor español comparaba con la España de 1925.

Todo hacía anunciar entonces la disolución de un Estado decrepito, falta de sustento de una conciencia política colectiva. Y, sin embargo, los augures se equivocaron, porque el sol que iba a nacer de tantas sombras iluminaría la grandeza más dilatada que jamás alcanzó pueblo alguno.

Porque Dios ha querido que en la vida de los pueblos, como en la de los hombres, se entre casi siempre en el vasto templo de la gloria por la misera puerta del dolor. Una ovación clamorosa premió el final de tan noble conferencia, siendo al salir nuevamente aclamado por lag ran cantidad de público que no pudo escuchar la conferencia por lo reducido del local.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA PREVIA CENSURA

Se distinguen por su aroma y concentración. De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

En la Academia de la Historia

La sesión de ayer estuvo presidida por el duque de Alba.

En primer término se dió cuenta de una comunicación de la Academia de Ciencias y Artes, de Barcelona, contestando a otra de la Academia, en términos muy laudatorios para la misma, por las facilidades dadas en la celebración del Congreso de Historia, Genealogía y Arqueología celebrado recientemente en la ciudad condal.

A continuación se leyeron dos comunicaciones, en las que los señores Herbert, Eugene Bolton y John Bassett Moore, de nacionalidad inglesa, dan las gracias por sus nombramientos de miembros correspondientes de la Academia.

Por último, fueron elegidos por unanimidad miembros honorarios de la Academia e profesor alemán doctor Gerhart Rodenwaldt, y correspondiente, en Portugal, don Carlos Pasos.

Para jamonés

y salchichones

Rico

Conde de Romanones, 12

PARA HOMBRES

Ayer ventruído,

hoy enjuto,

es que uso

las fajas de JUSTO

Carmen, núm. 10

CORSETERIA

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

PASEO DE RECOLETOS, 12 MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y amortización de cinco a cincuenta años. Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.

Descuentos y préstamos sobre valores. Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero. Cuentas corrientes a la vista. A ocho días vista.

A tres, seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Pompas Fúnebres

4, Arenal, 4

Teléfonos: 11190 y 52149

Rutas de turismo para Automovilistas

- Madrid-Santander (por Valladolid), 448 kilómetros.
- Madrid-Alicante (por Albacete), 417 kilómetros.
- Madrid-Cartagena (por Ocaña), 438 kilómetros.
- Madrid-Toledo, 69 kilómetros.
- Madrid-Sevilla (por Córdoba), 540 kilómetros.
- Madrid-Sevilla (por Mérida), 540 kilómetros.
- Madrid-Málaga (por Granada), 564 kilómetros.

AMERICA POR CABLE

Un violento ciclón en San Lorenzo BUENOS AIRES, 18.—Un ciclón se desencadenó ayer tarde en San Lorenzo, provincia de Santa Fe.

Causó enormes daños en la población, quedando bastantes casas medio destruidas, y sufrió graves destrozos el arbolado. Las líneas telegráficas quedaron medio destruidas y por lo tanto los servicios interrumpidos. En los tejados y vidrieras no quedaron tejas, chimeneas ni cristales sanos.

Algunas personas resultaron lesionadas por el desprendimiento de cornisas y tejas. (Americana.)

El arriendo del Colón de Buenos Aires BUENOS AIRES, 18.—Se ha publicado la subasta municipal para el arrendamiento del teatro Colón durante la temporada de 1930.

El pliego de condiciones es muy extenso. (Americana.)

Brasil.—Las elecciones de diputados y senadores

RIOJANEIRO, 18.—Con motivo de la próxima renovación de la Cámara y del Senado Federal, ha comenzado en todos los Estados la actividad política.

En San Pablo, la Comisión ejecutiva resolvió indicar al electorado la reelección general de la representación paulista en la Cámara Federal, y para senador federal, a don Manuel Villaboim.

También han sido indicados para nuevos diputados federales por dicho Estado los señores Cirilo Junior, Juan Sampio, Armando Prado y Martínez Fontes Junior.

En Bahía, la Comisión ejecutiva del partido republicano indicó al diputado don Juan Mangabeira para senador federal. El señor Mangabeira será sustituido en la Cámara Federal por el señor Cordeiro Miranda.

Todos los diputados federales bahianos serán reelegidos.

Comunican de Curitiba que el partido paranaense acordó recomendar a los electores la reelección del senador don Carlos Cavalcanti y la de todos los diputados federales por el Estado de Paraná. (Americana.)

La enfermedad de los loros

RIOJANEIRO, 18.—El Instituto Biológico ha comenzado rigurosas investigaciones sobre la enfermedad atribuida a los loros.

Numerosos animales de dicha especie han sido sacrificados, verificándose su disección.

Hasta ahora el Instituto no ha emitido ningún informe. (Agencia Americana.)

México.—El príncipe de Pignatelli es inocente

MEJICO, 18.—El departamento del Interior anuncia que el Presidente de la República, señor Portes Gil, ha ordenado sea cancelada la orden de deportación recaída sobre el Príncipe de Pignatelli.

El señor Portes Gil estima que el príncipe de Pignatelli es inocente de las acusaciones de que ha sido objeto con motivo de la venta de los archivos de Hernán Cortés.

Uruguay.—Un ministro pide la jubilación MONTEVIDEO, 18.—El ministro señor Pons ha solicitado de los Poderes su jubilación. (Americana.)

La concurrencia al Campeonato Mundial de Fútbol

MONTEVIDEO, 18.—El Presidente de la Asociación Uruguaya de Foot-Ball conferenció telefónicamente con su colega de España para obtener la participación de este país en el Campeonato Mundial.

El presidente de la Sociedad española de fútbol prometió reunir a los organismos deportivos para que sea atendida la petición. (Agencia Americana.)

Robo a un escultor.—Una estadística.—Exposición de frutas

SAN PAULO, 18.—En el taller del escultor italiano Cuiulo Starce penetraron unos desconocidos y se llevaron un busto de una señora en bronce que pesa setenta kilos.

La Policía practica diligencias para detener a los autores.

Según una estadística, durante 1929 pasaron por el puerto de Santos 704,326 personas.

El próximo día 24 tendrá lugar en el palacio de la Industria la inauguración de la segunda Exposición de frutas cultivadas en el Estado de San Paulo. (Agencia Americana.)

Edificio monumental

SAN PAULO, 18.—Van adelantadísima las obras de construcciones de la catedral de San Paulo.

El edificio tendrá una fachada que ocupará 111 metros de largo y 46 de ancho. La torre tendrá una altura de noventa y siete metros.

Se ha iniciado la "Semana de la Catedral" para obtener fondos para la terminación de las obras. (Agencia Americana.)

Las Exposiciones de Sevilla y Barcelona

SANTIAGO DE CHILE, 18.—El embajador de España, señor marqués de Bernal, ha publicado una nota en la Prensa anunciando que las Exposiciones de Sevilla y Barcelona continuarán abiertas hasta el mes de junio próximo. (Agencia Americana.)

ESTADOS UNIDOS

Duros ataques de un senador contra la Enciclica sobre Educación

WASHINGTON, 18.—El senador por el Estado de Alabama, señor Hellin, ha pronunciado un discurso en el Senado, en el que ataca duramente a la Enciclica so-

bre Educación promulgada por Su Santidad el Papa el día 13 del corriente.

El senador Hellin calificó dicha Enciclica con las palabras siguientes:

"Considero que la Enciclica sobre Educación es el ataque más enconado, más directo y rencoroso que se ha hecho al sistema de educación primaria de los Estados Unidos." Estima el senador Hellin que nunca se ha hecho un ataque de esta naturaleza desde que Su Santidad dirige a la Iglesia católica desde la Santa Sede. La historia de los Estados Unidos grabada sobre granito

NUEVA YORK, 18.—Se ha acordado grabar en una inmensa superficie de granito sobre las Montañas Negras, en Dakota del Sur y junto a las colosales estatuas de Washington, Jefferson, Lincoln y Roosevelt, una breve historia de los Estados Unidos compendiada en quinientas palabras.

El ex Presidente Coolidge ha aceptado el encargo de redactar esta inscripción, cuyas letras tendrán cinco pulgadas de altura, y que podrá, naturalmente, ser leída a larga distancia.

Según los geólogos, esta inscripción podrá durar hasta medio millón de años.

Los peligros del mar

La tripulación del "Indachu" llega sin novedad a Cardiff

BILBAO, 18.—La Marítima Bilbao, armadora del vapor "Indachu", ha recibido noticias del capitán del mismo comunicando que el buque ha llegado a Cardiff sin novedad en la tripulación.

Efectivamente, como comunicaron las agencias extranjeras, embarrancó en su viaje de Bilbao a Cartagena, a causa de la cerrazón.

Un vapor italiano a pique

PARIS, 18.—Telegrafían de La Haya a la "Chicago Tribune", que, según despachos recibidos de la isla holandesa de Texel, un vapor italiano, que no pudo ser identificado, se ha ido a pique, pereciendo toda su tripulación, formada al parecer por unos treinta hombres. Se atribuye el desastre al violento temporal, que devastó aquella región.

Los intoxicados por triquinosis

Gran cantidad de embutidos sospechosos SEVILLA, 18.—En virtud de órdenes del inspector de Higiene ha sido intervenida en Algaba gran cantidad de embutidos procedentes del establecimiento comercial de Bernardo Gil, de Almadén de la Plata, donde, como ya hemos dicho, existen numerosas personas enfermas de triquinosis.

Mejoran los heridos

SEVILLA, 18.—Se reciben noticias de Almadén de la Plata de que las numerosas personas que se hallan enfermas a consecuencia de haber ingerido carne de cerdo atacada de triquinosis van mejorando, aunque lentamente. No han ocurrido nuevas defunciones, habiendo quedado limitados los fallecimientos por dicha enfermedad a los de los tres hijos de Pedro Gil, el comerciante que expendió los embutidos de referencia.

El Juzgado de Cazalla de la Sierra sigue practicando averiguaciones encaminadas a conocer si los cerdos de los cuales procede la carne enferma eran examinados o no por el veterinario.

Advertisement for 'El Cafeto' featuring an illustration of a man carrying a tray with a coffee pot and cups. Text includes 'CAFES MARCA El Cafeto', 'Hernán Cortés, 7 Fuencarral 33', and 'Pídanse en ultramarinos. CHOCOLATES EL CAFETO'.

Na habrá cambio alguno en el Gobierno inglés

LONDRES, 18.—Los periódicos, haciéndose eco de los rumores que circulan sobre una modificación del Gobierno en breve plazo, declaran que en los círculos gubernamentales se asegura que no hay ningún cambio previsto hasta después, por lo menos, de que la Comisión Simón haya entregado su informe sobre la India, es decir, a final de marzo o principios de abril.

Los propietarios de minas del Midland

LONDRES, 18.—En una reunión celebrada en Derby por los propietarios de minas de Midland, cuya producción de carbón pasa de 70 millones de toneladas anualmente, se ha acordado presentar una proposición al Parlamento contra la primera parte del proyecto de ley sobre las explotaciones carboníferas.

La Conferencia de La Haya

Se reúne la Comisión de Reparaciones alemanas para la aprobación definitiva del arreglo

LA HAYA, 18.—La Comisión de Reparaciones alemanas se reunió anoche, a las veintiuna y treinta, para la aprobación definitiva del arreglo a que se ha llegado acerca de las condiciones de movilización de la primera rama del plan Young

El documento, firmado por ambas partes, será entregado el lunes a la Conferencia, que tendrá lugar a las nueve y treinta.

Los señores Chéron y Loucheur representarán a Francia.

El acuerdo a que se ha llegado estipula especialmente que los acreedores emitirán, antes del 1 de octubre de 1930, la primera parte de 300 millones de dólares, y por su parte, el Reich no efectuará empréstito alguno ni hará ninguna emisión antes del 1 de noviembre, prolongando después sus compromisos por un año.

El servicio del empréstito Kreuger no deberá entrañar ninguna disgregación en detrimento de la anualidad incondicional.

El acuerdo estipula también que el Reich puede participar en la movilización de la primera rama y realizar un empréstito exterior, al cual estarán afectados los acreedores, además del Reich.

El Banco Internacional de Pagos tendrá personalidad jurídica suiza

LA HAYA, 18.—Ayer tarde se han ultimado las disposiciones finales para el funcionamiento del Banco Internacional de Pagos, asistiendo a la reunión los tres plenipotenciarios suizos, quienes han rubricado el acuerdo.

El Banco Internacional de Pagos, que estará domiciliado en Basilea, tendrá personalidad jurídica suiza. Su personal estará dispensado del pago de impuestos.

El primer contrato entre el Banco y el Gobierno helvético tendrá una duración de quince años, máxima que permite la Constitución suiza, la que no autoriza a los Gobiernos a contraer compromisos por plazo mayor, sin recurrir a un "referéndum" popular. Este contrato deberá ser ratificado por el Parlamento de Berna, y el Gobierno suizo se compromete a consultar cuanto antes al pueblo por medio de un "referéndum" para poder firmar otro contrato, que tendrá validez en tanto que el Banco Internacional de Pagos continuara teniendo su domicilio social en territorio suizo.

Las reparaciones orientales

LA HAYA, 18.—En la conferencia celebrada por los representantes de Francia, Inglaterra e Italia con los señores Benés, Marincovich y Titulesco, se ha tratado de examinar la conveniencia de continuar las negociaciones sobre reparaciones orientales en La Haya.

El señor Titulesco expuso la situación de los acreedores orientales.

La discusión seguirá en el seno de la Comisión de Reparaciones orientales, en la cual los representantes de Francia, Inglaterra e Italia conferenciarán con los delegados checoslovacos, yugoeslavos, rumanos y griegos, quedando los húngaros a disposición de la Comisión para dar las explicaciones complementarias que se juzguen necesarias.

La cuestión agraria

LA HAYA, 18.—Los representantes de Francia, Inglaterra e Italia han conferenciado con el conde de Bethlen acerca de la cuestión agraria.

Se creía que esta tarde quedaría redactada una fórmula relativa al acuerdo agrario, fórmula que no perjudicará la prosecución de las negociaciones acerca de otros puntos litigiosos pendientes en la actualidad, especialmente los relativos a los archiduques.

Por la tarde han celebrado una reunión los representantes de las cinco principales potencias, con asistencia de los señores Benés, Marincovich y Titulesco.

La Pequeña Entente reclama garantías

LA HAYA, 18.—Con respecto a las negociaciones de la Comisión de Reparaciones orientales, se sabe que los representantes de la Pequeña Entente han manifestado oficialmente que, antes de firmar el Protocolo final sobre las reparaciones, deseaban garantías acerca de cuestiones esenciales que la constituyen.

Homenaje a la memoria de Alcalde de Zalamea

LA PROCESSION CIVICA

ZALAMEA DE LA SERENA, 18.—Se verificó la procesión cívica ante la casa de Pedro Crespo. Presidían el gobernador civil, el alcalde y otras autoridades. Desde la tribuna levantada en la plaza de la villa, el señor Villa hizo relación de los preliminares del homenaje al alcalde Pedro Crespo y pidió a pueblo que contribuya a erigir el monumento.

El actor de la compañía dramática de Calvo, Guillermo Marín, leyó las poesías que fueron leídas en el acto que se celebró en el teatro la noche anterior. El alcalde de Badajoz en su discurso enalteció la significación del homenaje.

El alcalde de esta población dió las gracias a los asistentes, que cooperan al mayor esplendor de la fiesta.

Después se celebró un banquete en honor de las autoridades, literatos y periodistas, donde se habló de Pedro Crespo, contándose como se cuenta con el apoyo del escultor extremeño Eugenio Hermoso, que, estando presente, ofreció su cooperación desinteresada.

El vicepresidente de la Diputación dijo que recabará de los elementos valiosos de

la provincia el apoyo a la noble idea, y terminó el acto ofreciéndose el gobernador civil para cuanto esté en su mano realizar.

Por la tarde, se puso en escena en el teatro "El alcalde de Zalamea" en función popular, y por la noche representó la compañía de Calvo "La vida es sueño".

Terminó el día con una reunión de literatos y periodistas y actores en el domicilio del señor Ramírez.

El pueblo está muy entusiasmado por la brillantez de las fiestas que se han celebrado.

El cadáver hallado en el Tajo

Diligencias sin resultado

TOLEDO, 18.—Ayer prestaron declaración ante el Juzgado los obreros de la finca de Higuera, Andrés Gómez y Bernardo Ruano, los cuales no han aportado dato alguno por la razón de que, aun cuando se hallaban trabajando en la finca, estaban bastante distanciados del lugar donde apareció el cadáver.

A las tres y media se personaron en la orilla del río, en el sitio donde apareció el cadáver, el teniente fiscal de la Audiencia, don Manuel Calderón; el juez don Julio Ubeda, el jefe de la Guardia civil y el personal del Juzgado. También acudió el guarda Sevilla, que fué de los primeros en descubrir el cadáver.

Dos buzos han practicado una inspección por aquellos alrededores en busca de algún objeto o prenda que fuera arrojada al río; pero la exploración ha resultado infructuosa.

A dicho lugar acuden con frecuencia pescadores. Muy próxima a la orilla existe una choza en ruinas.

El dueño de la finca, duque de la Vega, se hallaba presente también durante el trabajo de los buzos. Nos han expresado su creencia de que el cadáver no fué arrojado en aquel sitio, por la razón de que está muy vigilado por los guardas y obreros que trabajan en la finca.

Creer que ha podido ser arrojado a bastante distancia y que ha podido pasar la presa de Azeca; pero, sin embargo, dudan cómo ha podido llegar hasta allí el cadáver, pues metros antes el río hace una revuelta, y por su cauce natural el cadáver hubiera quedado detenido.

Raquei Meller va a contraer matrimonio

SALONICA, 18.—Se anuncia en esta ciudad que la conocida artista española Raquel Meller, que reside, como se sabe, en París, va a contraer matrimonio en breve con un joven israelita, perteneciente a una de las mejores familias de Salónica y que pas grandes temporadas en la capital francesa.

Los que se dicen mejor enterados afirman que el futuro marido de la estrella española admiraba a ésta desde hacía ya bastante tiempo. Como frecuentaba la alta sociedad parisiense, no le fué difícil encontrar quien le presentara a Raquel Meller, a la que desde entonces hizo objeto de una adoración constante y silenciosa.

En una ocasión habló a la artista en español. La artista se interesó vivamente por la odisea de los judíos sefardistas, y su emoción parece haber ido en aumento, hasta llevarla al casamiento con el joven y riquísimo israelita.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 17

Table of public values and market data. Columns include bond types (Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, etc.), interest rates, and exchange rates for various currencies (Francos, Suizos, Belgas, etc.).

LA VIDA EN PROVINCIAS

Escasez de pesca.—Miseria entre los pescadores

BILBAO, 18.—Al anochecer regresaron ayer al puerto de Santurce todas las lanchas y vaporcitos que salieron por la mañana para dedicarse a la pesca del chicharrón, besugo y sardina, trayendo lo siguiente: cuatro arrobas de palometa, vendidas al precio de ocho pesetas, y dos arrobas de besugo, al precio de cuarenta pesetas la arroba.

De continuar el mal invierno en el litoral cantábrico, la miseria se cebará en muchos hogares de la gente de mar, pues llegará ésta a carecer de lo indispensable para atender al sostenimiento suyo y de sus familiares.

Músicos españoles que regresan

El maestro Arbós

NUEVA YORK, 18.—El compositor y director de orquesta señor Fernández Arbós embarcará hoy a bordo del trasatlántico "Cristóbal Colón", de regreso a España, después de haber realizado en los Estados Unidos una brillante excursión artística.

El señor Fernández Arbós ha dirigido durante su estancia en Norteamérica las orquestas Sinfónicas de Nueva York, San Luis, Cleveland y la orquesta de la Compañía de Radio, concierto que fué retrasmitido a toda la nación.

El señor Fernández Arbós ha sido objeto de cariñosos homenajes en todas las ciudades americanas que ha visitado.

También embarca para Europa el concertista Iturbe

NUEVA YORK, 18.—Ha embarcado a bordo del trasatlántico "Ile de France", el concertista español señor Iturbi, cuyos conciertos en los Estados Unidos han constituido un éxito resonante.

El señor Iturbi empieza su excursión artística por las principales ciudades de Europa el próximo viernes con un concierto en Rotterdam.

Muerte repentina de un millonario

Dos criadas con suerte

LA CORUÑA, 18.—Repentinamente ha fallecido en esta capital un señor conocidísimo, que vivía con dos sirvientas. Era dueño de una considerable fortuna y desheredó a unos sobrinos. Se asegura que instituyó como únicos herederos de los tres millones de pesetas a que se elevaba su fortuna a las dos criadas.

NOTAS DEL DIA

Esta mañana despachó con S. M. el Rey el ministro de Fomento.

Luego tuvo el Soberano varias audiencias figurando nuestra colaboradora doña Isabel Rodríguez de Castro.

Con el ministro de a Gobernación conferenció esta mañana el director de Comercio.

Recibió luego el general Martínez Anido a una comisión de la Sociedad Protectora de animales y plantas, con objeto de solicitar la creación en Madrid de un parque moderno de plantas.

El ministro presidió el Consejo de Vigilancia de la Caja de Ahorros Postal.

A las doce y media se reunieron en el ministerio del Ejército el jefe del Gobierno, el ministro de Hacienda y el gobernador del Banco, señor Figueras, ocupándose de asuntos relacionados con el cambio y la participación de España en el Banco Internacional de Pagos.

Ambos asuntos serán objeto de acuerdo en el Consejo de ministros que a las seis y media se reúne en la Presidencia.

La "Gaceta" de hoy concede las grandes cruces de la Orden del Mérito civil al conde de Barbate, al marqués de San Nicolás, al conde de Gamazo, a don José Sáinz y a don Javier Mateos Montalvo.

Con el jefe del Gobierno despacharon los ministros de la Gobernación, Ejército, Justicia y Culto y el director de aeronáutica.

Recibió el general Primo de Rivera al vizconde de Gracia Real, nuevo ministro de España en Méjico, que marchará en breve a posesionarse, y al embajador de Italia.

El Residente general de Francia en Marruecos, M. Saint, visitó esta mañana el Museo del Prado, marchando luego a El Escorial, donde visitó el Real Monasterio.

El secretario de Asuntos Exteriores, señor Palacios, recibió esta mañana la visita del ministro de Polonia.

La sesión bursátil del sábado reviste menos firmeza que la del día anterior, sobre todo en algunos valores industriales, de los que se destacan los ferrocarriles, que desciende bastante.

En Fondos públicos sigue firme el Interior y en Bancos no se producen alteraciones.

La moneda extranjera no se cotiza oficialmente; pero entre banqueros las libras quedaron alrededor de 36,98, los dólares a 7,60 y los francos a 29,90.



La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche